



Cartas

Valiosa oportunidad

●El Mes de la Patria nos entrega una valiosa oportunidad para profundizar en nuestra identidad y celebrar nuestras raíces más profundas. Durante este tiempo nos dedicamos a reconstruir los hechos que han determinado nuestra historia y a reconocer y recordar a los personajes tradicionales que hemos leído a través de tantos textos escolares.

Sin embargo, la conmemoración de estas fechas va más allá de desfiles y bailes, es una ocasión para reforzar los vínculos familiares y retransmitir los sellos que nos definen como sociedad y nos brindan una oportunidad vital para enseñar a los estudiantes sobre afinidad e integración social, creando un entorno inclusivo y lleno de significado.

La familia, como el primer ambiente en el que aprendemos las tradiciones, juega un rol fundamental en la transmisión de los valores que dan base a nuestra identidad cultural. En ella es donde adquirimos el respeto por la diversidad, el sentido de pertenencia y el aprecio por nuestra patria. Al celebrar juntos no sólo compartimos momentos de alegría, sino que también reforzamos la comprensión de que, a pesar de nuestras diferencias, todos formamos parte de una misma nación, pudiendo valorar nuestro país, celebrando la vida en el contexto de una identidad compartida.

Las fiestas del Mes de la Patria también crean un espacio para que las familias se reúnan y fortalezcan sus vínculos a través de momentos de convivencia y recreación. En estos días de celebración, los diferentes integrantes, desde los más

jóvenes hasta los mayores, tienen la oportunidad de juntarse y disfrutar de actividades que promueven la unión intergeneracional. Esta interacción no sólo refuerza los lazos familiares, sino que también crea un ambiente de apoyo mutuo y cooperación.

Además, estos festejos permiten que las familias se acerquen a la escuela, favoreciendo la relación hogar, colegio y comunidad. La participación en actos costumbristas, como las presentaciones folclóricas y las festividades escolares, brinda a los padres la oportunidad de involucrarse en la vida educativa de sus hijos y de compartir con el entorno el orgullo por los logros de sus estudiantes.

*Yrda Romero
Directora Carrera de Pedagogía
en Educación Diferencial UDLA
Sede Viña del Mar*

La patria

●La patria es un valor tan grande que lleva a los hombres a dar su vida por él, y si algo se valora más que a la propia vida es porque se considera superior a ella. La patria es la tierra en que nacimos y nos formamos, son sus hombres, sus valores, todo aquello que supone su defensa. Por ello, la patria es un valor supremo.

La patria es el sentimiento de un lazo común en el presente y en el pasado, es la comunidad moral e histórica de la que nos reconocemos parte. La patria es lo que se ama. Ella es como el ser amado que, para serlo, necesita que al-

guien lo ame.

La patria no está formada sólo por los ciudadanos que en un momento dado habitan en su territorio, sino que por la tradición y el recuerdo de los chilenos que, a lo largo de la historia, escribieron en ella páginas brillantes y nos han legado su nombre y sus hazañas. Y está formada, también, por la esperanza en quienes han de sucedernos y continuarán el relato interminable de nuevos esfuerzos, de nuevos sacrificios. Por eso, al defender la patria defendemos nuestro mañana, no nuestro ayer.

Adolfo Paúl Latorre

Mercados y política

●Cada ciclo electoral genera especulaciones y expectativas sobre el comportamiento de los mercados financieros. Los inversionistas reaccionan de manera inmediata a promesas de campaña, encuestas y resultados, lo que provoca fluctuaciones en los mercados bursátiles. Sin embargo, la relación entre política y mercados va más allá de estos movimientos cortoplacistas y está influenciada por la confianza empresarial, la estabilidad institucional y la predictibilidad del marco regulatorio.

En Chile, los gobiernos de centroizquierda han tenido mayores rendimientos de la volatilidad, mientras que los de derecha presentan rendimientos moderados, con una volatilidad más contenida. En cambio, los gobiernos de izquierda han mostrado rendimientos más ba-

jos y con mayor incertidumbre.

La confianza empresarial depende de instituciones sólidas. Los recientes casos de corrupción en el Poder Judicial han aumentado la incertidumbre, afectando las expectativas de inversión y generando mayor volatilidad en el IPSA.

Para restaurar la confianza empresarial y estabilizar los mercados, Chile necesita fortalecer sus instituciones, asegurando transparencia y rendición de cuentas. Esto garantizará que los inversionistas operen en un entorno más predecible, incluso en periodos de incertidumbre política, fomentando un crecimiento económico sostenido y, por ende, un mayor desarrollo.

*Leonardo Rivas
Académico Facultad de
Administración y Negocios,
Universidad Autónoma de Chile*

Procesos y derechos humanos

●El aniversario patrio es una circunstancia propicia para el reencuentro posible y fortalecimiento de valores patrios entre todos los chilenos y, especialmente, para gestos de misericordia humana, incluyendo en ello a los uniformados condenados por acciones del pasado, erradas o no, pero seguro chilenos que son poseedores de los mismos derechos de cualquier hijo de la patria, lo que no se ha demostrado fehacientemente; por el contrario, se les han negado a la vista de todos, lo que parece incomprensible.

Deberíamos reflexionar, pues hay otros a quienes se les trata como subhu-

manos, negándoles la más mínima misericordia, especialmente cuando son personas mayores, algunos con enfermedades terminales. Todo ello nos habla muy mal de los derechos humanos, de cómo se interpretan y son aplicados; por cierto, se deja de manifiesto un actuar cegado y sesgado de todos los responsables en estos procesos, quienes parecen incapaces de mostrar una virtud esencial, como es tener humanidad.

José Manuel Caerols Silva

Chats

●Qué duda cabe que alguien filtra los chats del celular del abogado Hermosilla. Todos los días aparecen. ¿Y cuál será la razón? ¿A quiénes se quiere perjudicar? ¿Por qué no se tira la cadena de una vez, que salga todo, absolutamente todo, hasta el raspado de la olla, para que los chilenos sepan de una vez quién es quién? ¿O la lenta filtración es una señal inequívoca que hay un "atasco" de incommensurables proporciones que no permite que se pueda evacuar todo, absolutamente todo de una vez?

Luis Enrique Soler Milla

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdeloslectores@mercuriovalpo.cl.